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美南新聞網站JY家庭全科及急症

高 血 壓

糖 尿 病

高 血 脂

常見皮膚病

皮膚活檢

婦 科 病

兒 科 病

老年癡呆

骨質疏鬆

憂 鬱 症

感 冒

咽喉痛

鼻竇炎

腹 瀉

尿 路 炎

關節注射

動物抓咬傷

清創縫合

角膜異物清除

地址:6609 W Sam Houston PKWY S STE 98 Houston, TX 77072 (位於8號公路及百利大道東北角及Shell加油站旁廣場)

Tel:(832)433-7159

本診所自2014年起
週一、二、三、五、六： 8:30am - 5pm
週四、週日 公休 

顧瑛 醫學博士
美國家庭醫學會資格認可醫師
美國老年醫學會資歷任可醫師

主 治 急 症
體檢特價  體檢+化驗:$125
①+女科婦科、宮頸膜片+$45
②+男性前列腺表面抗原+$20

移 民 體 檢
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美南人語

今年年初，內地科技巨
企阿里巴巴集團受到中國
國家市場監管總局的反壟

斷調查，上周有了結果，裁定它曾經要求商家對電商平台作出
「二選一」，乃屬壟斷行為，因此罰款逾182億元人民幣，並須

作出整改。
這是內地歷來最大額的反壟斷罰款，阿里巴巴表示誠懇接受

及堅決服從處罰；官媒則強調規範是為了更好發展，聲言 「扯袖
子」（從嚴管理監督）也是對它的一種 「愛護」。

此事追憶在2015年淘寶天貓 「雙11」前夕，內地購物網站
京東舉報阿里巴巴擾亂市場秩序，脅迫商家 「二選一」，即禁止
它們在其他平台開店或參加促銷活動。

國家市場監督管理總局去年12月介入，並以《反壟斷法》
立案調查，結果發現阿里巴巴自2015年起濫用市場支配地位，
對平台商家提出 「二選一」要求，借助市場力量、平台規則及多
種獎罰措施，獲取不正當競爭優勢。

調查指， 「二選一」行為排除並限制內地網絡零售平台服務
市場的競爭、侵害商家權益、損害消費者利益，觸犯《反壟斷法

》。市場監管總局責令阿里巴巴集團停止違法行為
，並處以其2019年中國境內銷售額4,557.12億元的
4%的罰款。

此外，當局並按照《行政處罰法》堅持處罰與教育相結合的
原則，向阿里巴巴發出《行政指導書》，要求其圍繞嚴格落實平
台企業主體責任、加強內控合規管理、維護公平競爭、保護平台
內商家和消費者合法權益等16方面進行全面整改，並要求今後
連續3年，阿里巴巴需要向市場監管總局，每年提交自查合規的
報告。

內媒引述阿里巴巴致客戶及公眾信件指： 「今日收到當局對
此處罰，我們誠懇接受，堅決服從……我們認識到，今日的處罰
是對我們的警醒和鞭策，是對行業發展規範和呵護，是國家維護
公平競爭環境、推動平台經濟高質量發展的重要舉措……我們將
以此為新的起點，直面問題，銳意革新。政府的監管與服務，社
會各界的批評、包容和支持，是阿里巴巴一路成長的關鍵。對此
，我們心懷感恩，也同時心存敬畏。」

針對這次處罰，內地官媒認為是監管部門加強反壟斷和防止
資本無序擴張的具體舉措，是對平台企業違法違規行為的有效規
範，有助推動平台經濟健康發展。評論又指，加強反壟斷執法是
以法治手段，規制平台經濟領域的壟斷行為，給小公司、小網站

帶來良性競爭、茁壯成長的機會。官媒強調，中國平台經濟發展
正處於關鍵時期，要着眼長遠、兼顧當前，補齊短板、強化弱項
，規範是為了更好發展。

這是去年年末繼螞蟻金服被叫停上市後，阿里巴巴始創人馬
雲的企業王國再遭重創。有英媒報道，馬雲旗下菁英商學院湖畔
大學在北京壓力下已暫停新生註冊。另有美媒指，北京當局再施
壓，迫使馬雲出售旗下香港《南華早報》；報道又引述《南華早
報》內部文件，指該報明天起重整架構，預料4%員工被裁。

阿里連環遭到內地監管機構重錘打擊，拖累股價表現一落千
丈，自高位累跌近30%。有經濟學者提醒投資者不應 「瞓身」
追買阿里，認為至少要多候一些時問來消化，再作步署。

其實今次事件非針對阿里巴巴，但卻是針對該公司原負責人
馬雲去年發表對內地金融監管的不滿言論。

中國經濟發展時，是需要有人 「壟斷」，但現在中國經濟已
進入另一階段，政府就需要民營公司 「政治正確」。

阿里巴巴日賺萬金，連政府也看到 「眼紅」，主管人馬雲更
以超然人仕身份，終日週遊列國，跟昔日中國高層人仕的 「紅二
代」，在國內呼風喚雨，議論朝野，連習大大也看不上眼，覺得
有關公司 「無王管」，因此才拿它 「祭旗」，懲處阿里的 「二選
一」壟斷行為，防止資本無序擴張。
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阿里巴巴功高震主被整改
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痛失廖啟智
2021 年才過一季三個月，香港影藝界人，

己先後有吳孟達、廖啟智、黃樹棠三人先逝
。吳孟達 我己兩度揮毫悼念，黃樹棠聲譽稍
弱，再難抽空述之。至於廖啟智，我不得不

寫、不能不寫，因為就我相識的香港影藝界人仕當中，對
他的評價真是絕頂，故我非悼文懷念他不可！

廖啟智有甚麼好？首先感情生活上，專一。認識藝員訓
練班同學陳敏兒，於1987年11月11日結婚，四條一，果
然走到一生一世。即使中間遭遇喪子之痛，令兩夫婦的感
情面臨極大考驗，但始終不離不棄。以今日中港台華人影
圈之中，見異思遷是常態的愛情觀來說，他就難能可貴。

其次事業上，他夠專業，即使身處最不起眼的崗位，也
一絲不苟地做到極致。廖啟智的演技有幾好，不用多說，
但投考藝員訓練班，也曾經被拒，不是一帆風順，可能因
為外形所限，就算一出道已經拍攝《上海灘》扮演男主角
的助手，表現大獲好評，但於TVB電視台工作多年，始終

不獲重用。後來的靚仔小生，可能早早當上男主角，飛黃騰達，廖啟智還是只獲分配戲份偏少的
配角。即使 在拍攝電影《籠民》中，讓廖啟智成為金像獎最佳男配角，在電視台還是有可能被安
排主持《城市追擊》？跟演技未獲證明前，要在綜藝節目穿高跟鞋踩鋼線，毫無差別。一般藝人
遇到同類慘況，不是破口大罵便一早離場，或是被麻木，接受自己的不走運，安安分分當打份工

收份人工算數。尤其有個家庭要照顧的。廖啟智是第三類，他繼續稱職的作配襯，同一時間，在
其他範疇盡量找尋發揮機會。例如，2003年的《無間道II》，飾演一位戲份不算很多對白更少的
黑道中人，自行建議加插一段在殺人後吹奏口琴的情節，令角色在觀眾記憶中，留下不能磨滅的
印象。

廖啟智從來不是只把演戲視為工作的工人，他的火，從來都在。好記得他在跳槽王維基的新
電視台後，拍過《警界線》，然後香港電視不獲發牌，廖啟智曾經接受訪問，說到最可惜的，是
終於找到一個能夠重新愛上演戲的機會，也被政府無理剝奪。那時，他已經是電影圈的搶手配角
，拍過《証人》，拍過《綫人》等等大製作，同時，他像回饋電影圈一樣，協助過不少年輕新導
演，例如接拍《點五步》，當然不能不提及《十年》《本地蛋》一段，句句對白，由廖啟智的口
中道出來，分外擲地有聲。

提攜後輩可不是空口說白話，在片約不斷的時刻，廖啟智原來有足足十年時間在浸會大學電
影學院擔任講師，作育英才。不為名，不為利，很反映廖啟智的一生，做實事，在不起眼的地方
努力不懈深耕細作。在香港，這樣的人，本來就罕見；在香港娛樂圈，更是絕無僅有。有時間，
上大陸接接真人騷，不是符合經濟效益得多嗎？走遍大江南北的夜店唱歌登台握握手，也是財路
。廖啟智可能生活得不算很富有，但他留下的名聲，用幾多金錢也買不到。

很多人說，廖啟智是金牌配角。不，他早早由金牌配角的層面，昇華到真真正正主角位置，
在《選戰》，在《教束》，還有衣錦榮歸TVB大台的《律政強人》，憑實力證明舊僱主的眼光有
幾差，有幾浪費一位好演員的才華，認為外表永遠比演技更加重要是有幾守舊。能夠讓永不認錯
的機構自摑嘴巴，不失一項成就。雖然，我們都幾肯定，以智叔的個性，他肯定認為角色不分戲
份多少，只須著重有沒有發揮影響力及機會。

英 國 白 金
漢 宮 4 月
10 日 宣 布

，與英女皇伊利沙伯二世結婚七十三年的皇夫菲臘親王當天
辭世，享年九十九歲。白金漢宮發布訃告，指菲臘親王在溫
莎堡安詳離世，女皇對心愛的夫婿離世深感悲痛。菲臘親王

甘做女皇背後的男人，女皇曾稱他是自己的 「力量與支柱」，首相約翰遜致哀悼說，女皇失去了
其 「七十多年的力量與支柱」。皇室將按其生前意願，把他安葬在溫莎堡。

九十九歲的愛丁堡公爵菲臘親王是英國史上履行皇室職務最長時間的皇室配偶，他出席過逾
二萬二千場皇室活動，到二○一七年八月退休，卸下皇室職務，近年因年事已高，已愈來愈少現
身公開場合。今年早前菲臘親王曾入院接受心臟治療，據悉他在二月十六日感到身體不適後，經
醫生建議下，當晚入住倫敦的醫院，三月一日接受心臟治療。隨後消息傳來他治療成功，並於同
月十六日出院。當時有報道指菲臘親王感覺身體良好。詎料過了不足一個月後，菲臘親王猝然離
世。

白金漢宮發布訃告，指出當天早上菲臘親王在溫莎堡安詳地離世，女皇對心愛的夫婿離世深
感悲痛。白金漢宮聲明說： 「女皇陛下懷着深切悲痛宣布，她摯愛的夫婿菲臘親王、愛丁堡公爵
殿下已辭世。」

首相約翰遜發聲明稱讚菲臘親王在英國、英聯邦及世界各地，贏得幾代人的喜愛，他生前
「啟發了無數年輕人的生命」，又指他一生致力為國家服務，形容國家失去了一位 「出色的公僕

」。約翰遜還說，全國國民會與英女皇一同哀悼菲臘親王離世，並表示女皇失去了七十多年的
「力量與支柱」。

英女皇以往就曾公開表示，菲臘親王是她多年來的 「力量與支柱」。菲臘親王也顯然甘願做
女皇背後的男人，以往許多合照，都可見他溫柔注視着女皇，兩人最後一次公開合照，是去年十
一月二十日的七十三周年結婚紀念日。

英國紋章院（College of Arms）確認，菲臘親王的葬禮不會以國葬形式舉行，也不會安排公眾
瞻仰。皇室將按菲臘親王生前意願，把他安葬在溫莎堡，喪禮會在溫莎堡聖喬治教堂舉行。
菲臘親王在一九四七年和當時的伊利沙伯公主結婚。當年菲臘親王要求英皇喬治六世把女兒嫁給
他時，據稱國王曾對友人說， 「我懷疑菲臘知不知道他要面對甚麼。伊利沙伯遲早會成為女皇，
而他會是女皇的配偶，這比當一位國王還要困難。」女皇一九五二年登基後，在二○一五年創下
英國在位最長時間君主的紀錄。菲臘親王同樣創下執行皇室伴侶任務最長久的紀錄。作為女皇口
中 「這些年的力量與支柱」，菲臘親王也長年為公眾服務。白金漢宮統計，從一九五二年截至二
○一七年退休，他共出席了二萬二千二百一十九場海內外活動，發表了五千四百九十六場演說，
並擔任過七百八十五個組織的贊助人、負責人或成員。

菲臘親王和女皇有四名子女、八名孫兒和十名曾孫。而近月倫敦封城期間，他與九十四歲的
英女皇大部分時間待在溫莎堡，僅有一小群人負責照護，把感染風險降至最小。兩人在今年一月
，曾由家庭醫生接種疫苗。菲臘親王以幽默著稱，被問到如何總結自己對英國的貢獻時，他不改
幽默地說： 「我只是盡可能做到最好。有些人覺得還可以，有些人覺得不行。你又能怎麼辦呢？
我改不了做事的方式，這就是我的style。」
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菲臘親王離世 女皇痛失支柱
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休城社區

休城畫頁

(本報休斯頓報導) 後疫情時代，全
球職場發生大轉動，企業因應疫情而轉
型，工作型態也隨之轉型。不少行業沉
入谷底，也有一些專業廣受歡迎，身價
居高不下。如何化危機為轉機，選擇
「對」的專業就太重要了，一句話，有

高新技術在身就不用愁啦。因應疫情的
變動，休斯頓社區大學(HCC)協助民眾
攀升高科技生涯，學成之後快速地就能
找到工作。

休斯頓社區大學(簡稱HCC)是 休斯
頓最著名的社區大學，HCC 擠身為全
美最大的社區大學之一，已在大休斯頓
地區服務了40多年，目前每學期給數萬
名學生提供副學士學位和證書課程。

讓自己在職場上更勝一籌
您知道嗎？休斯頓社區大學最快幾

個月就能獲得文憑證書，師資雄厚、學
費低廉，在信息技術和高級製造業贏得
高薪不是夢，學習兩年就可以獲得副學
士學位，轉入四年制大學只要再讀兩年
，就能取得學士學位。無論是高中畢業
生，或是在職人士，若希望在職場上更
勝一籌，就到HCC選擇理想的課程。

HCC 通過靈活的方式，來提供學
生優質的教育，有在線課程或校園內的
面對面課程，或兩者兼而有之。HCC
還提供快捷計劃，以幫助學生快速獲得
認證，從而盡早找到理想的工作。

HCC 有許多校區，其中，西南校
區與華裔人士在地理位置上最接近，直

接提供學術與技術課程給華裔朋友，涵
蓋高級製造、信息技術、數字通信、視
覺和表演藝術、商業、健康科學等學科
。

在信息技術方面，像是網路安全、
程序編寫(與蘋果公司合作)、數碼遊戲
機模擬、地理信息科學、商業無人機操
作等，都是熱門項目。在高級製造業方
面，包括三維打印(3D printing)、Auto-
CAD製圖、計算機數控操作、製造業工
程技術、機械技術等等，市場的需求都
頗高。

HCC 西南校區共有四個校園，每
個校園提供多樣化不同的課程，讓學生
很便捷就可以到適合他們的校園，選擇
他們喜愛的專業接受教育，包括:WEST

LOOP 校園、STAFFORD 校園、MIS-
SOURI CITY 校園、及 BRAYS OAKS
校園。

終身教育，不斷提升
社區大學的好處，是讓高中畢業之

後沒有上四年制大學的這一群學生能夠
不離開教育，可以有繼續學習的場所，
能夠提升並且有改善與改變生活的機會
，讓學生達成更好的人生目標。

HCC 課程的設計針對不同的人群
，不論是應屆學生、還是尋求成人教育
的在職人士，都是 HCC 的服務對象。
社區大學的課程培訓人才，來滿足不同
行業的技能需求，讓學生畢業後找到工
作、或在 HCC 獲取學分和副學士學位
後進入四年制大學在兩年內完成學士學

位。
HCC社區大學課程設置類別:
1. 四年制大學轉學組: 學生在HCC

畢業後，取得副學士學位。想繼續深造
就讀的學生，可以轉念四年制大學，
HCC 學分普遍被四年制大學承認，可
直接報讀大三的課程，繼續大學課程的
後兩年，以取得學士學位。

2. 副學士職業組: 學生在HCC畢業
後，直接找工作上班，因為學有所長，
求職相對容易。

3. 短期專業證書 (Certificate) 組: 提
供一邊工作、一邊在 HCC 進修的機會
，提升專業水平，在 HCC 取得證書後
可以在職場更上層樓，與行業需求最新
的技術相接軌。對現有工作不滿意的人
，若是希望轉換行業，HCC 提供大量
高新技術課程，能提升學生的求職競爭
力，換取更好的工作。舉例來說，目前
的三維印製（3D printing）以及網絡安
全 （Cybersecurity） 很 紅 火 ， 學 生 來
HCC 進修，拿了證書之後，立刻可以
開闢新的職業機會，獲取高薪。2020年
，HCC 成為德州第一家、也是唯一的
一家社區大學創設了人工智能(Artificial
Intelligence或簡稱AI)副學士學位課程。

在西南區的斯塔佛校園 （Stafford
Campus）， 有HCC和美國勞工部聯手
建立的高級製造業學徒項目，學生一邊
在 HCC 學習一邊經由學徒項目在製造
業類公司當帶薪學徒，等一畢業有了證
書，就能成為正式公司職員，薪水也大
為提高。另外，HCC 有夜校、以及週
末的課程，讓不同人群選擇適合的時間

。
社區大學的優點
社區大學的優點有哪些？首先是學

費便宜很多，學生在 HCC 上頭兩年，
然後轉到一般大學繼續就讀，這樣子學
費可以省很多。例如，若是住在 HCC
校區範圍內的學生，在休斯頓大學修一
門課的費用可以在HCC修6門課。如果
是HCC校區範圍之外，則可以修3門課
。

其次，優點還有課程多樣化(更多實
用課程的選擇)，如果想就業，可以選擇
職業訓練及專業技能課程，上課時間更
有彈性，且注重理論與實務的結合，這
些好處都讓不少人考慮進HCC就讀。
在師資部分，許多 HCC 的教授也在其
他大學教授，課程內容都一樣，教學同
樣的紮實，而花費卻更少。

為大眾提供免費課程
HCC 西南校區的公關傳播行銷部

主任鄭通表示，HCC 的學生在拿到副
學士學位後，大多可以找到很好的工作
，學校也有專門的就職部門幫助學生找
到工作。

HCC 對於符合資格的學生，提供
免學費課程，詳情可洽 713-718-5381
。亦有為所有公眾開設的免費網上課程
，詳情可洽 713-718-5350。還有為 50
歲以上年長者開設的免費網上課程，詳
情可洽713-718-5350。

報 名 入 學 網 址: hccs.edu/apply、
hccs.edu/virtual-lobby/及 電 話
713.718.2000。

HCCHCC數百門課程為升學及職涯精設數百門課程為升學及職涯精設
與高新技術相接軌與高新技術相接軌 讓你在職場上贏得先機讓你在職場上贏得先機

【美南新聞記者泉深報道】印第安
納州 19 歲的男子佈蘭登·斯科特·霍爾
（Brandon Scott Hole）被懷疑週四晚上
在印第安納波利斯的聯邦快遞（FedEx）
公司開槍，造成至少8人死亡，多人受傷

。在周五下午的新聞發布
會上，執法部門將霍爾確
定為兇手。

印第安納波利斯副警
察 局 長 克 雷 格·麥 卡 特
（Craig McCartt）說，槍
手到達印第安納波利斯機
場附近的聯邦快遞公司的
加工中心，先在停車場內
隨意開槍，然後進入室內
，繼續噴射子彈。

副警察局長說：“他
在那裏沒有與任何人發生
沖突。” “沒有幹擾，

沒有爭論。他只是隨機地開槍射擊。”
麥卡特說，據信射擊者在警察到達

之前已經開槍自盡。
據聯邦快遞公司稱，兇手也是同一

家聯邦快遞加工中心的前僱員。由於發

生大規模槍擊事件，好多親朋好友尋求
與親人聯繫，但大多數員工禁止將手機
帶入室內，這導致了許多混亂和焦慮。

麥卡特在周五下午的新聞發布會上
說，去年有報道稱一名男子表達了自殺
念頭，他反複向警方表示自殺念頭，警
方發現是霍爾並對他的住所作出了回應
。據報道，此前，霍爾剛買了一把射擊
槍，警察部門將他拘留，然後送到醫院
接受心理治療。他們還沒收了霍爾的槍
支。

調查人員週五表示，他們正在該市
找到霍爾的住所，並已查獲證據，包括
計算機和其他電子設備。

當局尚未透露這次襲擊的可能動機
。

警方說，到週五傍晚，驗屍官辦公
室仍未查明所有受害者。

（圖片來自網絡，版權歸原作者）

印第安納波利斯聯邦快遞槍擊案兇手被確定為印第安納波利斯聯邦快遞槍擊案兇手被確定為1919歲的布蘭登歲的布蘭登··霍爾霍爾

【美南新聞記者泉深報道】印第安納波利斯警方說，週四
（4月15日）晚上，在機場附近的聯邦快遞(FedEx)公司發生大
規模槍擊事件，至少有8人被槍殺，另有多人受傷。

印第安納波利斯大都會警察局發言人吉奈·庫克（Genae
Cook）在清晨的新聞發布會上說，兇手因開槍自殺而喪生。

至少有4人住院，其中1人重傷。另外兩名在現場接受治療
並被釋放。沒有執法人員受傷。

警方在一次新聞發布會上說：“在東部時間淩晨1點之後，
我們發現有多人受傷，是槍傷。”

官方回應了晚上11點左右開槍的報道，並在現場找到了一
名死亡的兇手。

據報道，該地點位於印第安納波利斯國際機場附近的聯邦
快遞公司。

警方說，他們認為本次槍擊事件對社區沒有任何威脅。
代表該地區的美國眾議員安德烈·卡森（Andrew Carson）週

五在推特上表示哀悼。
他寫道：“我對印第安納波利斯聯邦快遞公司的大規模槍擊事件感到悲痛，並為受這場悲劇

影響的所有人祈禱。” “我正在與地方當局進行溝通，以獲取這次襲擊的所有細節，我的辦公室
隨時準備盡一切可能幫助受影響的每個人。”

印第安納州警察公共信息官約翰·佩裏恩（John Perrine）在美國東部時間淩晨 1 點之前在
Twitter 上報道說，槍擊現場的 70 號州際公路向兩個方向關閉後已經重新開放，但是無法進入
Ameriplex Parkway。

帕明德·辛格（Parminder Singh）告訴福克斯59（Fox 59）記者考特妮·皇冠（Courtney Crown
），他的侄女打來電話告訴他，她在附近加油站的SUV車內被嫌疑犯射中肩膀，但她受傷情況還
可以。

伊恩·約翰斯頓（Ian Johnston）說，他的妻子在聯邦快遞公司工作，並發短信告訴他工作中有
一名活躍的射手。他說：“自那以後，她就通知我沒事。” “她說她會被困在那裏一段時間。”

他對FOX 59表示：“您永遠不會想到會發生，但已經發生了。”他補充說，他“當然急於打
個招乎”，以知道他的妻子還可以。

耶利米·米勒（Jeremiah Miller）告訴WISH-TV，他聽到聯邦快遞的幾次槍擊時正處於輪班期
間。

他說：“這使我站出來，實際上是從入口處望出去。我看到一個人拿著某種沖鋒槍，一挺自
動步槍，他在公開場合開槍。” “我立即低下身子，感到害怕，而我朋友的母親走進來告訴我們
進入車內躲躲。”

根據印第安納波利斯WISH-TV的報道，現場被宣布為“一級大規模人員傷亡”，這意味著
更多的應急人員可以前往現場。

WISH-TV報道，警方已建議任何擔心設施內部人員安全的人前往印第安納波利斯機場希爾
頓花園酒店。

目前尚不知道兇手的身份和相關消息。
(圖片來自網絡，版權歸原作者）

印第安納波利斯聯邦快遞大規模
槍擊案 8人死亡 多人受傷
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杭嘉湖，“北面”的南征

浙江人的“吃面基因”，最开始来自

北方。

自古以来，作为“鱼米之乡”的浙江

就不是产麦区。然而随着晋代、宋代，大

批北方士族南渡，“面条帝国”的疆界也

逐渐扩张，尤其是南宋迁都临安之后，来

自中原的达官显贵们没本事打回老家，只

得令厨子做些家乡饮食一解乡情。其中，

面条作为北方人的主食，自然就占据了大

头。

因而在浙江，作为“南宋旧都”的杭

州，吃面风气最盛。尽管杭州的碱水面总

被吐槽是味同嚼蜡、“机打莫得灵魂”，

入口还带些还未熟透的“面粉气”；但在

浇头方面，杭州人民的创造力总是让人眼

前一亮。

杭州的片儿川，从名称里突兀的儿化

音，就能看出其中带有的北方气质，用料

却都是地道的江南滋味——头茬的雪菜切

丁，和笋片一同入锅爆香，两者一青一白

、一酸一鲜，构成了一碗面的底色；再将

细面入水汆熟，迅速捞起，甩干水分回锅

用猪油润色，最后淋洒上鲜嫩的浇头。煮

出来汤浓面滑、鲜嫩无比，既有南北风味

，也有四季时令。

而另一道虾爆鳝面，则透露着江南的

水乡风情。取鲜活黄鳝剔骨切片，用素油

爆、荤油炒、麻油浇，鳝片的色、香、味

才能齐全；虾仁则需要蛋清和淀粉上浆，

追求的是极致鲜嫩；最后用原汤煮面，使

得河鲜的滋味完全渗入面条。一时间，鳝

片的脆，虾仁的嫩，面与汤的柔顺浓稠，

尽汇于一碗之中。

嘉兴人则拥有自己的鼎鼎大名的本土

品牌——桐乡阿能面。阿能面是小锅面，

一次一锅，一面一味，浇头和面最后要一

同煮开，因而同样是汤面，阿能面的汤汁

更为浓稠入味；从口味上说，阿能面偏甜

，又放入了本地产的咸菜，加上鳝丝、腰

花、大排、河虾等浇头，咸中带甜，甜中

带鲜，最合本地人的饮食习惯。

甬台温，海鲜是面的情怀

对于沿海人民来说，海鲜是饮食的灵

魂所在。

海鲜够味，也堪称下饭神器，但与米

饭之间终究是隔了一层，就算是把鱼汤洒

在白米上，也难以做到“水乳交融”；面

条则口感顺滑，却难以入味，更依赖汤汁

的鲜美，更需要海鲜来帮衬。两者搭配，

堪称是天作之合。

靠近舟山渔场的宁波，地理位置得天

独厚，宁波人对于海鲜和面的搭配再熟悉

不过。

宁波人的咸齑黄鱼汤面，用本地盛产

的咸齑（雪菜）吊出黄鱼的鲜美，再一同

融入面中，强强联合。咸齑本身香脆，又

酸得通透、敞亮，还带些腌渍而来的咸鲜

风味；黄鱼的滋味则渗入汤中，让一碗面

条瞬间变得“活色生香”。吃到最后，往

往是连面带汤一滴不剩，直呼“鲜到掉眉

毛！”

而隔壁舟山， 更是将所有的鲜味，

都藏在一碗热气腾腾的海鲜面里。面，最

好是本地的米面（粉干），食材有应季的

鳗鱼、明虾、梭子蟹、熏带鱼、鲜带鱼

……或者干脆来一碗海鲜杂烩，凡网中所

捞的，皆可入面，佐以青菜、丝瓜、咸菜

、西红柿等。从海鲜到汤汁再到面条，舟

山人用鲜味架起了一道通向面条灵魂的桥

梁。

到台州，“海鲜面”拥有了诸多变体

。临海的麦虾，象征着台州人对于海鲜的

偏爱。麦虾不是虾，而是用麦粉调和成浆

状，类似于虾滑那样，用菜刀顺着边沿一

道一道刮入锅里中的面食。但台州人会在

其中加入鲜虾、蛤蜊、香菇、笋丝等等山

珍海味，让它变得名副其实。

温州的粉干同样不算狭义的“面食”，

而是用稻米制成，轻盈如发丝，口感上则更

细腻柔顺，在浙江广大地区都颇受欢迎。品

质好的粉干与面条不同，入锅煮开，汤底清

澈如故，烧制起来也简易方便——等到一筷

子能轻松夹断，大抵就可出锅。

相比粗犷奔放如关西大汉的面条，粉

干一如精致的浙江人，细腻温婉，又平易

近人，随意放些虾干、贝壳，就能轻松入

味，唇齿留香。

浙中，面好才是硬道理

相比浙北、浙东，位于山地丘陵间的

浙中地区，吃面没有丰富多样的浇头，反

而更看重面条本身的品相。

绍兴诸暨的次坞打面，“面如其名”

，得纯手工不断地用棍子敲打面团，重复

近千次，打出来的面条才能韧劲十足，口

感筋道，一反外界对南方面条“软趴趴”

的印象；嵊州的榨面，则用籼米制作，要

经过二十多道工序，再由秋风吹拂、秋日

晾晒而成，风味独特，往往是嵊州人出门

时安放在行李箱里的乡愁。

在浙江金华，面条的吃法则加丰富，

每一县都有自己的独到之处。

一般来说煮面怕糊，但东阳的沃面，

偏偏就以“糊口”著称。据说早年在东阳

民间，人们习惯把残羹剩菜用来煮面条，

再加入淀粉使之呈糊状，煮出来的面却是

风味奇佳。到今天，沃面当然不用剩菜了

，但这种集烩、汤和勾芡技巧于一身的烹

饪方式却流传下来，加入新鲜的猪肚、河

虾等食材，成为了东阳人家庭聚餐、宴饮

宾客的必选菜品。

兰溪的牛肉面则讲究颇多——和面时

要陆续加入鸡蛋和盐，口感才能柔韧筋道

；而浇头必须现炒现制，趁热融入面汤之

中，牛肉才能嫩滑。不管全国各地的牛肉

面有多好吃，提起“牛肉面”，浙江人想

到的往往还是兰溪牛肉面。

以小商品出名的义乌，还有一道佛堂

千张面。面是拉面，在案板撒些面粉，把

切好的面团凭腕力拉、抖、甩，形成均匀

的两股、四股、八股……一套动作下来行

云流水；千张则要选新鲜的，纤维细腻而

不干涩，煮面的时候千张不散而有韧劲。

等水煮沸，先下锅的是千张，等千张

舒展开来再下面条，趁炉火正旺放入细盐

和猪油调味，浇上肉丝、榨菜末，最后一

把葱花收尾。与义乌这座城市的热闹不同

，千张面是清淡的——半碗热汤、几缕面

条、数片千张，好似寥寥数笔，就勾画出

了平淡而温暖的一生。

除了浙中，浙西、浙南同样出好面，

当地土法制成的面条，往往又被叫做“索

面”。以“缙云烧饼”出名的丽水缙云，

出产手工制成的“土爽面”（也叫土索面

，方言音调不同），大多销往金华、杭州

、上海等地；衢州的常山索面，历史则更

悠久，早在明嘉靖年间，就取名“银丝贡

面”进贡朝廷，每年达数百担之多。

尽管吃面的习惯大多来自北方，抵达

浙江后却落地生根，被赋予了地方风味，

温暖着每一个浙江人的“南方胃”。

北方人永远想不到
浙江到底有多少种面条？

﹁
啥
？
浙
江
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然
也
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﹂
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蒜
，
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邱澤與台北電影節結緣於2018年，他主演

的劇情長片《誰先愛上他的》在影展舉行

亞洲首映，更憑藉該片勇奪當年台北電影

獎影帝寶座。邱澤憶及放映當晚與滿場觀

眾一起欣賞自己主演的電影，感受

場內每一個細微的反饋，無論是觀

眾的笑聲、呼吸聲到影片結尾時傳

來的啜泣，都讓他留下深刻的印象

，也對台北電影節抱著一份親切感

。因此去年接到影展邀約時便一口

答應，能夠為電影產業貢獻心力，

也讓他倍感榮幸。

邱澤坦言，獲頒台北電影獎最

佳男主角獎之後，由於受到更多關

注，有段時間非常嚴格地看待自己

的表演，甚至變得有些綁手綁腳，後來

體會到頭銜跟表演的當下完全無關，才

慢慢捨棄掉壓力，純粹地投入演出。他

說「不是帶著獎項去表演，而是你盡全力表

演之後，你知道會有一份鼓勵在支撐著你。

」無論是2018年《誰先愛上他的》、2019年《江湖

無難事》、《第九分局》，到目前攻佔全台票房冠

軍、話題爆棚的愛情電影《當男人戀愛時》，邱澤一次次展

現出詮釋角色的幅度與層次，不但受到許多觀眾的肯定和喜

愛，也讓他接演的每一部作品都格外受到矚目。

自2001年出道，邱澤從不將自己限縮在特定領域，出過

唱片、演出電視偶像劇走紅，再由電視劇演員躍上大銀幕，

至今正好20周年。在眾多身份之中，他自言每一個角色都是

自己，而且是很真實的自己。在別具意義的今年，回到初次

拿下影帝的台北電影節擔任影展大使，邱澤表示「希望盡自

己小小的影響力，吸引更多喜愛電影、想要說故事的人投入

這個產業，進而讓整個大環境變得更蓬勃。」他也邀請觀眾

踴躍走進影展，透過電影體驗不同的人生，分享電影帶來的

樂趣及感動。

接下影展大使任務的邱澤也將演出2021台北電影節形象

廣告，由長片首作《怪胎》在台北電影節首映一鳴驚人，前

後囊括富川奇幻影展亞洲電影奈派克奬、倫敦東亞影展最佳

影片在內等許多國際奬項的廖明毅執導。兩人首度合作，將

嘗試過往從未拍攝過的類型，打造一部讓大家印象深刻的影

片，形象廣告將於5月4日首播，敬請期待。

2021第23屆台北電影節6月24日至7月10日在臺北市中

山堂、光點華山電影館、信義威秀影城、剝皮寮歷史街區盛

大舉行，精彩片單與活動即將陸續公布，招牌雙競賽國際新

導演競賽、台北電影獎入圍名單將於5月14日揭曉，得獎名

單分別於6月29日、7月10日公布，詳情請密切注意台北電影

節官方網站（https://www.taipeiff.taipei）、Instagram（https://ins-

tagram.com/taipeiff）或FACEBOOK粉絲專頁（https://fb.me/Tai-

peiFilmFestival）。

邱澤任邱澤任20212021台北電影節影展大使台北電影節影展大使
期待影響更多想要拍電影的人進入產業

2021第 23屆台北電影

節將於 6月 24 日至 7月 10 日舉

行，今（15）日宣布影展大使由邱澤

擔任，除了為台北電影節拍攝形象廣告，

他也將出席7月10日的台北電影獎頒獎典禮

擔任頒獎人。出道 20年初次為影展代言，

邱澤期望透過自己的影響力，讓更多想要

拍電影的人進入產業。他也與觀眾相

約今年夏天影展見，一起享受精

采的電影作品。

斥資逾 2 億，史上最貴台劇

「天橋上的魔術師」播出後，優質

內容引發迴響，在串流平台上也獲

得佳績，但公視主動查察後，發現

已遭30餘個網站盜版放置，公視15

日在代總經理徐秋華、節目部經理

於蓓華的率領下，前往刑事警察局

電信偵查大隊報案，不排除進行跨

海維權官司，循法律途徑解決、打

擊盜版。

「天橋上的魔術師」改編自作

家吳明益同名小說，金獎導演楊雅

喆執導，耗時5年打造，公視代總

經理徐秋華嚴厲譴責盜版行為，表

示：「盜版作法非常不尊重原創，

希望能有積極作為進行維權，也呼

籲觀眾尊重原創，打擊盜版，跟公

視共同維護台劇創作的生命力」，

表示屆時將根據證據或追到的盜版

事實，進行求償。

除了「天橋上的魔術師」，最

新消防職人影集「火神的眼淚」、史

詩旗艦戲劇「斯卡羅」，戲未播，網

路上竟也已出現盜版，網路上更標明

有10集內容播放，但點進後卻是釣

魚或非法網站，公視也提醒民眾「千

萬不要受騙」，並強調「不論觀看或

是散佈影片，都屬盜版行為」，呼籲

觀眾收視正版台灣作品。

律師徐則鈺則指出「盜版刑事

刑責包含擅自重製，以及擅自公開

傳輸，違反著作權法第91、92條等

法律」，他受訪表示，公視到刑警

局電偵大隊對非法網站提出刑事告

訴來保護自身權益，也不排除這些

非法網站的主嫌或行為人就在台灣

，需要請警方協助調查。

「天橋上的魔術師」於今年2

月20日至3月20間在公視頻道首播

。目前則於每周六晚間8時，華視

頻道播出；也在「公視 +」、

myVideo及Netflix等影音平台上架。

公視節目部經理於蓓華（右起）
、代總經理徐秋華率公視法務、
行銷人員赴刑事警察局報案

「天橋上上的魔術師」 盜版猖獗
公視氣炸報案 「火神」 未播也遭災

公視消防職人影集「火神的眼淚」今（15日）釋出同

安分隊同儕篇花絮影片，劇組斥資600萬打造主要演員的同

安分隊宿舍，影片中可見分隊裡的好感情，拍戲氣氛融洽

，讓演員夏騰宏直說：「幾個大男孩在同一個宿舍裡，就

會有很多趣事，所以不太需要演，很多男生間的垃圾話，

都是很臨時就會想出來。」不料卻遭陳庭妮反嗆：「基本

上三樓（男生宿舍）我就不去了，那就是臭男生的地方。

」身為分隊裡唯一的女消防員，此話一出，讓劇中男演員

們全數中槍。

提到團隊好感情，陳庭妮感性地說，「我們的氛圍就很

像是一群好朋友、家人，什麼話都可以直講，稍微也有一點

階級制度，因為我們會對學弟很直接，比較愛跟他們開玩笑

，但這就是日常，大家一定會有的那種相處方式。」像是謝

章穎飾演的消防隊員小高，就匿名爆料被學長欺負，林柏宏

受訪時，哭笑不得地說：「誰說的，誰說我欺負小高，哪個

隊員說我欺負小高！」結果被抖出是本人爆料時，讓眾演員

開玩笑說「離小高遠一點吧」，而謝章穎也在自己的社群PO

出「學長不要再弄小高了！」眾演員入戲頗深。

花絮中也可見，分隊裡的資深前輩溫昇豪透過照片幫菜

鳥謝章穎挑選女友，雙方各持己見，現場即興台詞、垃圾話

不斷，謝章穎更調皮反嘴：「說不定素顏很正啊！」讓全場

笑翻。陳庭妮也補充說：「我覺得現在我感受到的氛圍是，

只有我可以笑你哦，出去如果你們被別人笑，我們全部都會

站出來幫你說話！」霸氣發言，可見劇中演員的好交情。

「火神的眼淚」5月1日起，每周六晚間9點於公視頻

道、myVideo同步首播，myVideo、公視＋及Netflix（台灣

區）也分別將於晚間10點及11點上架新集數；5月2日起，

每周日晚上8點於東森戲劇台播出。

「火神」 男生宿舍垃圾話不斷

陳庭妮嗆：
臭男生的地方
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●●洪金寶洪金寶((中中))的愛駒日前勝出的愛駒日前勝出，，
獲元庭獲元庭((右右))及黃特平祝賀及黃特平祝賀。。

香港文匯報訊（記者莎莉）現年69歲的
“大哥大”洪金寶的愛駒“紅酒之寶”日前
爆大冷勝出，澳洲百利達酒莊主席黃特平特
別在會所設宴祝賀大哥大。當晚有“七小
福”大師兄元庭（吳明才）、于洋、香港豪
宴集團老闆郭東伉儷、練馬師容天鵬、丁
羽、已故譚炳文女兒譚淑瑩等人出席，出席
嘉賓紛紛戥大哥大拉頭馬開心之外，他還成
為大家“集郵”的目標。元庭則顯幽默本色

打趣笑說：“今晚來吃飯的，不是會有利
是派的嗎？”，場面搞笑。

為大哥大設宴的黃特平就透露“紅酒
之寶”出賽4次，終於在第4次勝出了，當
愛駒跑出時大哥極之開心，更豎起大拇指大
讚，所以特別設宴再賀大哥一番。問到“紅
酒之寶”名字有沒有特別的意思？黃特平就
講到是取材於自己紅酒和大哥姓名的“寶”
字。此外，大哥大還在特別精製的限量版紅
酒上簽名。

至於贏馬的大哥大當然是人逢喜事精神
爽，見他比起早前有報道指身體健康狀況欠
佳，消瘦了不少，當晚其身形是明顯比之前
圓潤了不少，臉色紅潤，精神奕奕很健康，
中氣十足的他行路步伐靈活穩定，不愧是有

“最靈活胖子”的稱號。而大哥大除主演
《七人樂隊》之外，今年將會開拍《特工爺
爺2》，工作排得滿滿的他，完全對自己的身
體狀況充滿信心。

《奈娃家族的上學日記2》上線

人生下半場人生下半場
要更好規劃要更好規劃

2018年是Karen出道25周年，特別舉辦了《絕色莫文蔚世界巡迴演唱會》，並
走遍世界40個城市做巡唱。Karen原定於去年舉
行巡唱的香港尾站，由於疫情的關係，演唱會順
延至今年6月11日終於正式展開。這次個唱主題
“絕色”的概念是從“絕”字衍生出來，既象徵
最活躍的“絕色”女歌手，又代表着巔峰之作的
“絕色”演唱會。至於演唱會的英文名字“Kar-
en Mok The Ultimate Grand Slam Show”，則因
為Karen去年憑着《呼吸有害》一曲而橫掃全港
所有音樂頒獎禮的最高榮譽，被傳媒以網球賽術
語“大滿貫”去形容此佳績，所以今次演唱會的
英文名字注入了“大滿貫”的精神，加入
“Grand Slam”一詞。

穿網球短裙喻登大滿貫
Karen為了這次香港場的演出，花盡心思構

想，沿用過去《絕色》巡唱球賽精神的概念，以

及配合今次“大滿貫”的主題，在海報設計也別
出心裁；身穿仿網球服飾的手工縫製的華麗短
裙，Karen正在模仿網球員的抽擊動作，好像置
身球賽中，Karen說：“《絕色》演唱會包含着
球賽精神的概念，2018年開跑的巡演海報上我腳
踏金色地球圖案足球，代表世界巡演開始，演唱
會的環節上亦有配合球賽上、下半場感覺，好似
Dancer同Band嘅對壘，延續球賽中最令人尊敬的
拚搏精神。”

經過了跨越多年的巡迴演唱後，這次香港一站
不僅是Karen《絕色》巡唱的最後一站，同時亦是
最後一次舉行大型演唱會，往後Karen將告別大舞
台，她說：“《絕色》世界巡迴演唱會的香港站，
也是我最後一次開大型演唱會，我不是要退休，永
遠也不會退休，我實在太愛在幕前表演，只是對於
自己的下半場已有其他的規劃，所以好希望可以在
香港這個地方，在我的出發地為我上半場畫上一個
完美的句號。”

香港文匯報訊（記者倪夢璟）由知名主播
李佳琦與愛犬們“奈娃家族”擔綱的綜藝《奈
娃家族的上學日記》第二季近日正式上線，同
時，奈娃家族也將正式登陸快手平台，與快手
粉絲一起分享更多李佳琦和狗狗們的趣味動
態。在上海舉行的發布會上，李佳琦表示，
《奈娃家族的上學日記》第二季希望在延續第
一季治癒精神的基礎上，傳遞給大家更多正能
量：“向世界溫暖Say Hi，讓所有煩惱Never
Mind！”

李佳琦表示，通過第一季節目，帶領奈娃
家族參加了治療犬培訓，讓越來越多的人開始
認識治療犬並關注治療犬的服務人群。他希望
能繼續盡己所能傳遞公益的力量，支持治療犬
公益事業，而節目的播出，是希望用自己的方
式，將溫暖傳遞給觀眾。

而在新一季節目中，李佳琦將帶着奈娃家
族來到海口開咖啡店，與陌生顧客互動，傳播
溫暖。這次出行，奈娃家族重新入學，開啟學
習生活。

6月在港《絕色》巡唱屬最後大型騷
香港文匯報訊（記

者 李思穎）莫文蔚（Karen）原

定於去年在港舉行巡迴的尾站，無奈

因疫情影響要延期，近日疫情告平穩，

Karen終定檔在今年6月11至12日假紅館舉

行兩場《絕色莫文蔚世界巡迴演唱會香港

站》，同時亦是她演藝生涯最後一次大

型演唱會，往後 Karen將告別大舞

台，專心為未來作其他人生的

規劃！

●洪金寶在
特別精製的限
量版紅酒上簽
名。

●●李佳琦李佳琦((中中))希望繼續傳希望繼續傳
遞給大家更多正能量遞給大家更多正能量。。

●莫文蔚去
年橫掃全港所有
音樂頒獎禮的最
高榮譽。

●2018 年開
始，莫文蔚走遍
世界 40 個城市開
《絕色》巡唱。

資料圖片

獲設宴賀愛駒爆冷勝出
洪金寶人逢喜事精神爽

●莫文蔚宣
布定檔在6月11
至12日假紅館舉
行兩場演唱

會。

莫文蔚莫文蔚
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林欣彤新歌
述說痛苦情史

香港文匯報訊（記者 李思穎）林欣彤
（Mag）新歌《不如憎你》述說自身感情經
歷，故事內容是她曾經愛上一個不斷傷害自己
的人，卻選擇繼續原諒，就如毒藥一樣無法抽
身，直至離開了這段痛苦關係後得到解脫，抽
身回看，才知道是自己的卑微縱容了對方。

準備拍攝《不如憎你》MV時，Mag亦坦
白跟導演分享對於當時的男朋友，無論對方做
錯什麼，最後也會選擇原諒，更寧願對方對自
己更差，差到可以讓自己狠心離開。導演聽過
Mag的分享後構思出今次的MV，大膽地拍出
這個有不少纏綿床戲的“電視禁播版”，多個
鏡頭也讓觀眾嘩然。而MV中的兩位男女主角
林耀聲及陳海寧的演技亦獲得讚賞。

看到大家對MV非常受落，Mag感到十分
興奮，也坦言：“幸好自己只是一個小配角，
不用飾演女主角拍攝當中的床戲，否則會很尷
尬呢！因為拍攝其中一幕，林耀聲需要靠近我
臉旁調戲我的時候，我已經感到非常害羞，如
果要我飾演床戲，不知道會演成怎樣。所以我
真的覺得林耀聲和Isabella（陳海寧）演得十
分好，很多謝他們！”

●林欣彤
在新歌MV中
只是配角。
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別讓車禍後遺癥貽害終生別讓車禍後遺癥貽害終生，，
李醫生免費幫你治李醫生免費幫你治，，獨家牽引療法有奇效獨家牽引療法有奇效！！

（本報記者黃梅子）在美國，每個人
都要開車，如果出了車禍怎麼辦？一
般來講，傷員要被送到急疹室進行一
系列檢查，比如腦部CT、胸腔CT、腹
腔CT等。如果需要手術，你就不要猶
豫了，馬上進行。如果內部器官完好
，也沒有傷筋動骨，只是肌肉或軟組
織受傷，可以尋求中醫或西醫復健治
療。這時候，找李醫生，他可以幫你
免費治療！不用你自己掏一分錢，全
部由保險公司買單！不管是你的過錯
還是對方的過錯導致的車禍，只要汽
車買了保險，你把保險號告訴給李醫
生，由他負責免費將你治好！
李醫生獨家牽引療法，包您一次就減
輕疼痛80%！大多數治療腰椎病的西

醫和中醫都是采
用推拿療法，配
合藥物或針灸，
有一定療效，但
都遠遠比不上牽
引療法。
病人 A 先生，45
歲，由於是一直
從事體力勞動，
腰痛病已經好幾
年了，起先感覺
腰部酸痛，由於

工作忙，沒有引起重視。去年開始，
病情加重，腰椎間盤突出，腰部疼痛
難忍，並且左側大腿根往下發麻，走
路困難甚至站立都難以維持。經幾家
醫院治療無好轉，也試過中醫針灸推
拿，化費了上萬治療費，病情不見好
轉，走路需要人扶，並且一側臀部肌
肉開始萎縮。後來到李醫生診所做牽
引治療，第一次治療疼痛就減輕很多
，一個療程下來，病情明顯好轉，自
己可以走路了，可以單獨開車來治療
只需一個人。再治療一個療程，癥狀
基本消失，身體恢復，現能夠正常上
班。
病人B先生，出了車禍之後開始沒感覺
，3--4 星期之後才會覺得肩痛、背痛

，才想起來去求醫，幸虧找到李醫生
，幫他與保險公司聯系，不光治好了
病，自己還不用掏一分錢，而且有英
語好的護士幫忙與保險公司交涉，省
心！
病人C女士，雖然車禍後很快去看李醫
生，但看了幾次感覺稍好之後，就三
天打魚，兩天曬網。等到身體出了大
毛病，才又想起再去看醫生，幸虧有
李醫生診所的護士幫忙打電話給保險
公司使得理賠順利，否則不但自己要
出冤枉錢，對自己身體更是不利。
很多人認為小車禍沒有傷筋動骨，不
去看醫生，不知道車禍後任何問題都
可以由保險公司負責，白白錯過了免
費治療的的良機。遺憾的是，5年、10
年，甚至20年之後，大多數人（尤其
是老年時期）就開始出現了病癥。一
般是頭部、視力、手腕、肩部、腰部
以及骨骼其它部位等，總是感覺哪兒
不對勁兒，找不到原因。其實，這就
是車禍後遺癥。車禍後遺癥有一個顯
著的表現就是長期腰痛背痛頸痛，嚴
重時出現神經肌肉癱瘓和萎縮。腰部
長期反復疼痛，休息時減輕，勞累就
加重，常常有彎腰困難，久坐後疼痛
，彎腰過久後疼痛加重等癥狀。部分
患者出現眩暈、頭痛等癥狀，甚至引

發鼻炎、耳炎，也伴有手麻、手酸。
Texas Spinal Care的李醫生治車禍後遺
癥和療椎間盤突出有20多年的經驗，
李醫生畢業於加州大學聖荷西分校，
行醫多年，信譽卓著。他採用非手術
治療，獨家采用牽引療法，並配合推
拿、註射、器材和營養相搭配的方法
，治療車禍後遺癥和腰椎、頸椎間盤
突出非常有效，病人無痛苦、不用專
門請假，可以邊工作邊治療，而且整
個療程的費用比手術治療時的copay還
低。

李醫生專精車禍後的複健，車禍後PI
與PIP都收。請打電話給李醫生免費諮
詢。中文請與queen 陳 聯繫。

Texas Spinal care
電話：713-278-2225

網址：http:txspinalcare.com
診所地址：9610 westheimer road,

Houston, Texas77063
診療時間：每周一、三、五全天，二

、四、六上午。

陶翔醫生陶翔醫生專欄專欄:: 什麼是痛风什麼是痛风
痛風又稱“高尿酸血症”，嘌

呤代謝障礙，屬於關節炎一種。痛
風是人體內嘌呤的物質的新陳代謝
發生紊亂，尿酸的合成增加或排出
減少，造成高尿酸血症，血尿酸濃
度過高時，尿酸以鈉鹽的形式沉積
在關節、軟骨和腎臟中，引起組織
異物炎性反應，即痛風。痛風多發
人體各部位，關節劇烈疼痛，痛不
欲生的“痛”，很快 1-7 天痛像
“風”一樣吹過去了，所以叫“痛
風”。 40+男性多發（95%），女
性一般在絕經後常見，因為雌激素
對尿酸的形成有抑製作用；但是在
更年期後會增加發作比率。第一次
痛風後一般會有1-2年的間歇期，

也有10年間歇期（5%），期間需
積極治療，預防痛風石的形成。

痛風的臨床表現分三種。 1，
急性發作期的痛風病症狀：發作時
間通常是下半夜。該階段的痛風症
狀表現為腳踝關節或腳指，手臂、
手指關節處疼痛、腫脹、發紅，伴
有劇烈疼痛,2，間歇期的痛風病症
狀：該階段的痛風症狀主要表現是
血尿酸濃度偏高。所謂的間歇期是
指痛風兩次發病的間隔期，一般為
幾個月至一年,3，慢性期的痛風病
症狀：該階段的痛風症狀主要表現
是存在痛風石，慢性關節炎、尿酸
結石和痛風性腎炎及並發症。此時
痛風頻繁發作，身體部位開始出現

痛風石，隨著時間的延長痛風石逐
步變大。痛風可以由飲食，天氣變
化如溫度氣壓突變，外傷等多方面
引發。

飲酒容易引發痛風，因為酒精
在肝組織代謝時，大量吸收水份，
使血濃度加強，使得原來已經接近
飽和的尿酸，加速進入軟組織形成
結晶，導致身體免疫系統過度反應
（敏感）而造成炎症，痛風古稱
“王者之疾”，因此症好發在達官
貴人的身上，如元世祖忽必烈晚年
就因飲酒過量而飽受痛風之苦。

痛風的治療方法主要是控制尿
酸和控制炎症的症狀。根據痛風的
輕重，尿酸水平的高低， 治療手

段也不一樣。這些治療手段包括控
制體重，減少嘌呤食物的攝入，減
低尿酸的藥物和抗炎的藥物使用，
以及關節腔內消炎藥的注射。

風濕免疫內科專家 陶翔醫生診所
地址：7737 Southwest Freeway
Suite 310, Houston, TX 77074 (在
Memorial Hermann Hospital
Southwest 的門診大樓內)

電話：713-541-1112
診療時間：9:00Am----5:00PM(

週一至週五)


